

ANUNCIOS.
PAGO ANTICIPADO.
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

EL SERPIS

SUSCRIPCIONES.
PAGO ANTICIPADO.
Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trime, tre, 4'50 id.—Francia, 5'25 id.—Extranjeros 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclama la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS
ATRASADO 25 "

DIARIO DE LA TARDE.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS
ATRASADO 25 "

Año IX.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Miércoles 20 de Octubre de 1886,

ADMINISTRACION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,698

DINERO

Se reciben encargos para tomar dinero á crédito con interés y garantía correspondiente. Darán razón en la calle de San Lorenzo, número 19 entresuelo.

LA TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE Venancio Riera

Puede presentar á su numerosa clientela, 3000 Chales y Pañuelos punto. 300 Piezas Lanas última novedad. 300 Embozos terciopelo, Pelfa y As. 200 Piezas Franela bordadas y Tar.

200 Tragecitos niño y Corazas señora a 1000 Pañuelos lana lisos y afelpados. 2000 Corsés piqué y legítima BALLE.

Completo y variado surtido de Rasos, Tercio pelo, Felpas y Veludillos.

También se han recibido infinidad de paños propios para trajecitos de niño; y un variado surtido de camisetas señora punto inglés en todas clases y tamaños.

Y SIEMPRE TODO Bueno, bonito y barato.

VENANCIO RIERA
19, MERCADO 19.

Francisco Ortolá.

Ofrece á sus parroquianos y al público en general, un magnífico y variado surtido de paños de lana para invierno y en estocotines de las mejores fabricas de Sabadell y el Extranjero á precios muy módicos. En la feria, en las casillas números 46, 47 y 48, y en su casa calle Mayor número 23

SE HA TRASLADADO ALMACEN DE MADERAS

DE RAFAEL ABAD É HIJO á la calle de la Corbella, frente á las Hermanitas de los Pobres. (DESPACHO SAN NICOLÁS 37) Existencias en maderas Flandes y America aserradas y sin aserrar, de todas clases y á precios ventajosos.

En el Café de Rigal hay de venta una maquina usada para la fabricacion de limonadas pudiendo producir hasta 500 botellas por día, la que con motivo del traslado, se dará por un precio reducido lo mismo que café y otros efectos.

FOLLETIN DE EL SERPIS. (61)

La Hermana enamorada.

(NOVELA FRANCESA)

XX.

EN CAMPAÑA.

Al día siguiente, al amanecer, Ralph Brandon, acompañado de su criado luterano de gran corpulencia y de febril mirada. llamó á la puerta de la abadía de Westminster. Llevaba tres caballos, de los que uno era tenido en cuenta por el criado, que dejó ver su descontento al saber que el tercer caballo estaba destinado á un sacerdote. Al cabo de algunos instantes, el padre Eustaquio salió de la abadía. Se había puesto un traje de seglar, y llevaba una pequeña maleta.

DESPACHO CENTRAL

de los FERRO-CARRILES

Servicio de viajeros entre Alcoy y Bañeras. COCHES CORREOS.

Precio del billete 3.ª clase entre Alcoy y Villena Rvon. 13'50.

Salida de Alcoy, 12 h. 45 m. tarde. Nuevo servicio de viajeros entre Alcoy y Villena en combinacion con los trenes correo de Alicante

Precio del billete 3.ª clase entre Alcoy y Villena Rvon. 13'50.

Salida de Alcoy, 3 h. 15 m de la mañana

Gran depósito

de pleitas, filete de pita, id. de esparto ó corde lillo, tegidos de junco, ruedas de todos tamaños con variacion de colores y dibujos y en general todos cuantos artículos se hallan relacionados con esta clase de industria.

CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

POSADA NUEVA

El Serpis

ALCOY 20 DE OCTUBRE DE 1886.

La cooperacion.

Otro Congreso cooperativo se ha verificado recientemente en Milan, del cual tendremos que ocuparnos tambien, como nos ocupamos en días anteriores del Congreso cooperativo de Lión, no solamente por la importancia de los puntos debatidos y luminosos informes debidos á ilustrados Delegados de las sociedades italianas é inglesas, sino por las cifras estadísticas que resultan de las actas presentadas por los representantes de las sociedades cooperativas de Italia, que dan idea exacta del movimiento cooperativo en aquel país y de los progresos y mejoras que realizan todas las sociedades fundadas en el principio cooperativo, ya sean de consumo, ya de produccion, ora de crédito, ora de construcción de casas para obreros.

La cooperacion en Italia nació hacia el año de 1850 en que se constituyó en Turin el primer economato ó almacén de consumo con la Asociación obrera de mútuo socorro que hoy tiene siete mil socios. A la iniciativa individual de los ingleses substituyeron de un principio los italianos la fuerza colectiva de la sociedad, y la mayor parte de las Sociedades cooperativas de Italia tienden á fines colectivos, segun ha podido verse en el último Congreso de Milán.

Actualmente existen en Italia 248 Sociedades cooperativas, de las que más de la mitad, 139, son las Sociedades de consumo, ocho panaderos, 41 de trabajo y produccion, 15 constructoras

El anciano estrechó silenciosamente la mano de Brandon, que estaba de pié al lado de su caballo, con el codo apoyado en la silla

El criado colocó la maleta del monje y le ayudó á montar. Las cuatro daban en el reloj de la abadía. Pero Brandon no se movía. Con los ojos fijos en un punto, tratando de reconocer una silueta de mujer que se movía en la sombra, estaba como clavado en su sitio.

—Montad, señor, montad—dijo el criado;— olvidad que el rey se casa hoy y que muy pronto las calles se verán llenas de gentes que vienen á la fiesta.

Estas palabras sacaron á Brandon de su sueño y le recordaron bruscamente la realidad. Saltó á la silla y los tres partieron al galope.

No estaban aun á gran distancia, cuando una joven dobló el ángulo de la abadía y marchó rápidamente hacia el pórtico.

Pero deteniéndose de pronto, echó hacia atrás su rica cabellera, y lanzando un grito salvaje cayó sin conocimiento sobre las frias losas.

A medio día Brandon y sus compañeros dejaron al priorato de Hitchen.

de casas de obreros, 29 de crédito para obreros, industriales y agrícolas y 16 lecheras.

Estas 248 sociedades representan 74.000 socios; un ejército de cooperadores formado en pocos años, cuyos cuerpos llamamos así á las sociedades que lo forman, con objeto de afianzar y fortalecer el propio derecho, constituyéndose en una sola familia, prestándose apoyo y reuniendo los esfuerzos de todos en una misma direccion hacia el bien común y el progreso de un sistema altamente favorable y bienhechor.

En ninguna sociedad cooperativa de Italia falta la parte moral destinada á un fin superior de fraternidad y de mejora en las facultades nobles del espíritu. La idea del bienestar material va unida á la de la mayor cultura, á la de desenvolvimiento de la condicion moral del sujeto y á la del auxilio á los más pobres y más débiles.

Muchas de las sociedades cooperativas italianas, al dividir el producto de sus operaciones ó beneficios obtenidos, destinan una cuota á la instruccion; entre estas, figura como la primera la Sociedad anónima cooperativa de los trabajadores de Biocchia, que separa el 20 por 100 de sus beneficios para cubrir los gastos de las escuelas que dependan de ella.

Otras sociedades cooperativas de Italia dedican gran parte de sus beneficios á pensiones para los inválidos del trabajo. Entre estas, puede citarse la mas importante la Sociedad minera de iglesias en Cerdeña, que deja la mitad de sus productos á favor de la "Casa pension para viejos é inválidos del trabajo."

De las sociedades de produccion, la mas antigua es la titulada "Artístico Vetraria di Altare", domiciliada en Savona y fundada en 1856 por el Dr. José Cesto, y es una de las mas florecientes, aunque adolece del defecto de haber restablecido en sus estatutos el antiguo espíritu de corporacion cerrada de los gremios de la Edad Media, consignando en una de las bases de su reglamento que solo pueden pertenecer á ella los socios que pertenezcan á las antiguas familias que en 1500 constituyeron la vieja "Universita dell' arte vitrea di Altare."

Entre todas las sociedades cooperativas de Italia puede considerarse como la primera la llamada "Crédito y Trabajo". Esta Sociedad construye casas, proporciona trabajo á los obreros en los años de crisis y redime á sus socios de la esclavitud industrial.

En los estatutos de la Sociedad referida "Crédito y Trabajo", se leen los párrafos siguientes que podria aplicarse perfectamente á muchas de las sociedades cooperativas de España, donde si bien los progresos de la cooperacion son bastante considerables, estan muy lejos de obtener el desarrollo y perfeccionamiento alcanzados en el extranjero, como vimos al tratar de la cooperacion en Inglaterra y Francia y veremos otro día al extractar los acuerdos del Congreso cooperativo de Milán, y dar mas acabada idea de la importancia de las sociedades en él representadas.

El estatuto referido dice así.

"Perdemos los años mejores en cháchara inútil; es preciso dejar aparte los fantasmas para concluir y obtener algo que sea práctico. Esto no puede ser por ahora mas que con la asociacion, la asociacion de todos los corazones, de todas las inteligencias, de todos los brazos en

El monasterio parecia abandonado; no salia humo de las chimeneas, y una nube de cuervos revoloteaban sobre las torres y tejados.

Al rededor de la casa todo estaba asolado y los árboles rotos y arrancados, cubrian el suelo.

Por todos lados se veian maniquis vestidos de religiosos; aquellos maniquis, colgados de las ramas de algunos árboles que quedaban en pié, representaban monjes ahorcados.

No habia duda; los delegados del rey habian pasado por allí.

Llegados al convento, el prior los recibió dándoles la bienvenida y los condujo á una sala en que se hallaban reunidos unos cuarenta hombres. Aquella asamblea estaba compuesta de jefes de ambos partidos, luterano y católico, que odiaban igualmente la creciente tiranía del rey.

Brandon los conocia á todos. Apesar de su juventud los reformistas le admiraban y tenian por él una verdadera veneracion. Estaban prontos á seguirle á donde él quisiera conducirles.

Pero los católicos se mostraban mas reacios, sin que por eso fuese menor la confianza que tenian en Brandon. Se

la forma cooperativa ó para un único y comun intento ó fin. La asociacion fuerte, libre y espontánea de todos los trabajadores afirmando el derecho al fruto íntegro del propio trabajo, no empuja la iniciativa individual; antes al contrario, la protege contra la especulacion y tiene por objeto preparar al obrero del porvenir un patrimonio de crédito y de capital."

Un enemigo terrible.

Seguramente puede darse este calificativo á un gusano, el "Railovore", que, segun parece, se alimenta casi exclusivamente con hierro, siendo por esta circunstancia un formidable enemigo de los caminos de hierro. Un periódico francés, "Le Moniteur des Inventiones Industrielles," publica sobre este animal el siguiente artículo:

"Una de las causas bastante frecuentes de descarrilamiento en la rotura subita de un rail, rotura que hasta el presente quedaba inexplicable, encontramos la explicacion en uno de nuestros colegas, "Le Journal Populaire de Westphalie," y la comunicamos á nuestros lectores, sin que intentemos disimular la viva impresion que nos ha causado relativamente al porvenir de los ferros carriles, y tan comprometido por la crisis que atravesamos, si se da crédito á los grandes accionistas. Habiendo ocurrido varios percances en la linea de Hagen á Siegen, todos en un mismo sitio, y á consecuencia de roturas de rails, la administracion organizó en aquel punto una estacion de estudios, á fin de tener la debida vigilancia y encontrar, si era posible, la causa de tantos siniestros.

Despues de unas seis semanas de observacion se conoció ya esta causa; los empleados notaron que la superficie de los rails estaba corroída en una longitud de más de 100 metros por unos gusanos y que en algunos puntos la corrosion penetraba hasta el interior. Puede una imaginarse el asombro ó, mejor dicho, la consternacion que produjo esta noticia á la administracion; esta noticia en seguida que se estudiara cuidadosamente este roedor, circunscribiendo al propio tiempo su campo de operaciones, á fin de evitar su desarrollo.

Los datos que se tienen son los siguientes: "El Railovore, (este es su nombre) es un gusano de dos centímetros de longitud y grueso como una pua de tecedor. Es de un color gris-pajizo y en la parte anterior de la cabeza lleva, en vez de antenas, dos pequeñas gránulas que segregan un líquido muy ácido, y que va proyectando cada diez minutos sobre el hierro que quiera atacar. Este líquido por su accion corrosiva, transforma el hierro en una materia esponjosa, color de oria, que constituye el exclusivo alimento de este animal voraz, y no exageramos al calificar de voraz, puesto que consume 36 kilos de rails en quince días, segun ha podido plenamente comprobarse.

Los raillovores jamas se encuentran solos, sino dos. Uno de ellos proyecta el ácido, de esta manera prepara la comida para el otro que le sigue, alternando en sus funciones cada dos ó tres metros. Sus excrementos, muy abundantes, son del tamaño de perdigones núm. 6 y pueden emplearse muy bien para la caza á causa de su gran regularidad y durezza.

trataba, pues, de hacer que aceptasen sin reserva la alianza con los reformistas.

Despues de algunos discursos que solo produjeron alguna mayor animosidad entre los dos partidos, Brandon tomó la palabra.

Estaba pálido y débil; pero poco á poco se animó.

Habló de injusticias y no de creencias. Su bello rostro, en el que se reflejaba su alma, atraía todas las miradas y sujetaba la atencion, mientras que su voz resonaba armoniosa y vibrante.

Recomendó calurosamente la paz, la concordia, haciendo resaltar los beneficios de la union, que no tenia más que un interés, un objeto: la justicia.

Dijo que detestaba tanto el despotismo del Papa como la tiranía del rey; pero haciendo notar que por el momento no se trataba del primero.

—Yo reclamo—dijo—para todo inglés el derecho de creer lo que su razón y su conciencia le dicten!

Enseguida habló de Smithfield y de las víctimas que habian sido sacrificadas allí; puso todo su ardor en demostrar que seria insensato desunirse por razon de doctrinas, cuando los dos

APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

Cuando el gusano tiene un mes, poco más ó ménos, introducese algunos milímetros debajo de tierra y entonces hila un capullo, en el cual se encierra. Este capullo, del tamaño de un huevo de ganso, se devana fácilmente y da de 2 á 3.000 metros de hilo de un aspecto y de una resistencia comparables con las del mejor aseo. Este hilo, muy flexible, incombustible y tenaz, puede emplearse para confeccionar telas de preciosas cualidades bajo diferentes puntos de vista, y sin duda desempeñará un papel importante en el porvenir de las artes textiles.

De las investigaciones que con la mayor escurpulosidad se han practicado para encontrar su origen, resulta que hasta el presente el railovore solo era conocido en la China, en donde es tan apreciado, que el gobierno castiga su exportación con pena de muerte. Esta nación, esencialmente de progreso, ha llegado á domesticar el railovore y lo utiliza en las fábricas para tallar cañones y bloque de acero. Vendiendo los excrementos, que son objeto de exportación, el trabajo cuesta más que la diferencia del metal perdido por asimilación en el estómago del animal.

En el momento de terminar esta nota hemos sabido que un distinguido ingeniero mentolurgista ha pasado á Alemania para estudiar estos roedores, y autorizado por el gobierno, debe llevarse una pareja que se depositará en el Jardín de aclimatación, para someterla á un minucioso estudio. Dentro de un mes probablemente estará ya á la vista del público parisiense.

El viajero Succí.

Un periódico de Florencia dice que Succí ofrece hoy un brillantísimo aspecto y que goza de admirable apetito, habiendo adquirido ya su peso normal.

En breve se dirigirá á Nápoles y el 6 del próximo Noviembre estará en París, donde se le espera con extraordinaria curiosidad para que reproduzca su singular experimento.

Le acompañarán algunos de los médicos que le han asistido en Milán y uno de ellos dará dos conferencias científicas sobre Succí, una en latín y otra en francés.

Succí repetirá en París su experimento, pero con mayor aparato que en Italia.

Dará seis paseos á caballo por las calles más frecuentadas, tomará parte en varios saltos de armas, practicará ejercicios de natación y durante el último día de ayuno bailará en público, para demostrar que conserva todas sus fuerzas.

Afirma Succí que podría ayunar no solo treinta días, sino también sesenta, sin experimentar el menor contratiempo.

En el desierto de la Nubia estuvo dos meses sin comer, después de haber tomado una sola vez el prodigioso licor, cuyo secreto posee.

Protesta enérgicamente contra los periódicos que le han llamado *ayunador*, pues quiere que se le denomine viajero, toda vez que ha descubierto su específico viajando.

Cuando termine en París su experimento, irá á Londres y á Nueva York, recorriendo después los Estados Unidos.

Succí aspira á recaudar un millón de pesetas y cree que podrá volver á su patria rico como Sarah Bernhardt ó la Patti.

Dice que cuando tenga el millón se dedicará exclusivamente á comérselo, y que este es un nuevo motivo para oponerse á que se le llame ayunador ó oficio.

De algunas semanas á esta parte, Succí recibe centenares de cartas de Italia y del extranjero, haciéndole las más extrañas proposiciones y hasta pidiéndole dinero.

Días atrás se le presentó una comisión con objeto de proponerle que repitiera el ayuno de treinta días para un objeto benéfico.

Todo el mundo se rió de tan discreta petición.

partidos estaban condenados igualmente á las llamas.

Terminó suplicando á los concurrentes colocasen la libertad sobre el poder de los reyes y conjuraron á unirse y á publicar una declaración de derechos estando prontos á sostenerlos con las armas en la mano.

Fué aplaudido con frenesí é inmediatamente se fijaron las bases de un tratado de alianza.

Sin embargo, algunos días después, varios de entre ellos hicieron defecación, no queriendo, según decían, aliarse con sus adversarios en religión.

Apesar de todo, la confederación se hacía más fuerte cada día. Católicos y reformistas se adhirieron á ella en gran número: desgraciadamente el odio de secta dominaba.

La agitación se extendía por los condados del Norte. En York, Durhan y Lancaster, el pueblo estaba pronto á tomar las armas.

En Lincoln, el prior de Barlings, disfrazado de mecánico, recorría las ciudades y los campos, animando á las poblaciones á la insurrección. Pero el prior de Barlings era uno de los que no habían aceptado el tratado de alian-

Según hemos oído decir, del lugar de la heredad denominada "Les Llacunes," situada en la partida de igual nombre, le han sido robados al alcalde de la misma, que tiene su residencia en dicha casa de campo, de cuarenta á cincuenta cántaros de vino, sin que se sepa quienes son los autores de tan escandaloso hecho.

Parece que la colocación del fruto de pasa es bastante laboriosa en los puntos productores. En vista de la baja que experimentó el fruto, muchos cosecheros de la Marina hicieron los embarques por su cuenta, no queriendo vender en la plaza á tres duros y medio el quintal.

Durante los últimos días la demanda de exportadores ha sido más activa.

Las entradas de pasa en los almacenes de Denia fue de consideración en la semana última.

Los precios oscilaron de 70 á 80 reales según clases.

Escriben de Denia:

"Muy concurrida parece que estará la brillante feria que se prepara en esta ciudad: las casillas son nuevas, de madera, y las cubiertas son de zinc; las escuadras que sostienen las estanterías y el mostrador, de hierro, y las divisiones de las casillas son también de madera, presentando éstas tanto ó más seguridad para sufrir los aguaceros que en estos tiempos suelen descargar, como los antiguos cobertizos del mercado.

Además está este año más reunida la feria, y á pesar del mayor número de casillas, no habrá que escoger puntos de más concurrencia, porque está de tal modo construida, que todas las calles que la componen, con poca diferencia, serán iguales. La feria la están edificando en el sitio de costumbre, habiéndola aumentado hasta la mitad de la calle del Marqués de Campo.

El reparto de las casillas paradas se verificará del 22 al 23.

Está ya contratada la compañía de declamación que ha de actuar en este coliseo, la cual será dirigida por el conocido primer actor señor Torrecillas, que trae en numeroso cuerpo de baile."

Las antiguas redacciones de "La Rana," y "El Ruiseñor," periódicos canoros que se publicaban en Villena, se han fusionado para publicar un nuevo semanario que se titulará "El Saltamonte."

Por lo visto, á los periodistas de Villena les ha dado por los animales.

El domingo se celebraron grandes fiestas en Bañeras, formando parte de ellas una completa música procedente de Bocarrenta. La concurrencia de forasteros fué numerosa.

Ha sido desestimado un recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Muro contra una providencia del Gobernador civil de la provincia, cuya resolución ha sido confirmada en todas sus partes.

Esta mañana ha habido un principio de incendio en la cocina de una casa de la calle de San Agustín, á consecuencia de haber prendido una chispa en un montón de virutas. Con el auxilio de los vecinos se ha sofocado el fuego, sin más consecuencias que el susto que ha tenido la dueña de la habitación.

Esta noche le serán administrados los Santos Sacramentos á nuestro queridísimo amigo y compañero que ha sido durante muchos años de redacción D. Pablo Garciá Calatayud, quien se halla en delicada situación de salud á consecuencia de una afección crónica á la garganta.

Dirijimos fervientes ruegos al Cielo porque devuelva la salud á nuestro infortunado amigo.

za de Hitchen. Numerosos disidentes se pusieron de su parte.

Brandon se iba convenciendo de que el fanatismo religioso hacía imposible toda unión entre los patriotas que querían combatir por la libertad.

Renunciando por fin á la alianza que tanto había deseado, y que hubiera dado una fuerza inmensa á la insurrección, se resolvió á abandonar á los católicos á su suerte.

Estos se alzaron abiertamente en el condado de Lincoln, y un ejército de veinte mil hombres, bajo el mando del prior de Barlings, entró en campaña. Su objeto era proteger sus iglesias contra el pillaje y hacer restaurar sus conventos.

Brandon continuaba insurreccionando á los reformistas, comunicándoles su entusiasmo, y bien pronto se halló al frente de un ejército formidable.

Tres meses después de su salida de Westminster con el padre Eustaquio, la insurrección se extendía de Norte á Sur.

Pero la desilusión debía suceder rápidamente á la ilusión.

El prior de Barlings perdió toda confianza en sí mismo cuando supo

La Guardia civil de Oliva ha detenido á dos sujetos presuntos autores de la sustracción de 37.50 pesetas de un carro que transitaba por la carretera de dicha población á Denia.

La Guardia civil de Torreveja ha sorprendido una partida de juegos prohibidos, recojiendo las barajas y poniendo á disposición del Juzgado 26 jugadores. Al enterarse el Sr. Gobernador le ha dado las gracias por este servicio, recomendándole que continúe, con el celo demostrado, persiguiendo sin descanso á cuantos se delinquen al juego.

Ha hecho dimisión el secretario del ayuntamiento de Tárbena.

Se ha mandado sacar á concurso la plaza de métrico de la cárcel de Callosa de Ensarriá.

Estando para terminar las obras que se están haciendo en un convento de Menóvar para instalar en él el correccional, el día 27 se trasladarán todos los confinados que en la actualidad sufren condena en aquella cárcel.

Sabemos que entre los expedientes de que debe ocuparse la Diputación provincial en su próxima reunión de primero de Noviembre, figura uno de bastante importancia, puesto que se refiere á la rectificación de la actual demarcación notarial. Asunto es este en que deben fijar su especial atención los señores diputados, tanto por lo que afecta al cómodo y buen servicio del público, cuanto á lo que se refiere á los intereses de los actuales notarios.

Queremos hacer esta reflexión al saber que existen algunas notarías en esta provincia que debieran suprimirse, porque con ello no se perjudica el buen servicio y se mejora la manera de ser de los demás notarios.

El tiempo se ha resuelto en agua y desde anoche que, salvo algunos momentos de intermitencia, viene cayendo una menuda é incesante lluvia que no lleva treguas de cesar pronto.

El temporal parece serio.

La temperatura, influenciada por la humedad ha bajado y empieza á ser invernal.

Todo el mundo echa mano de la ropa de invierno y de los abrigos.

Parece que dentro de breves días deben salir comisiones expedidas por la Comisión provincial contra los Ayuntamientos moros en el pago de sus respectivos contingentes. Todo cuanto se hace en este terreno, será poco, porque es tan angustioso y precario el estado de fardos de la provincia, que se necesita una decidida y firme voluntad y todo el celo é interés que solía el particular ha demostrado el señor Gobernador, para sacar á las atenciones provinciales de la prostración en que yacen.

Cese toda contemplación en este importante asunto y procuren los obligados á ello, sacar á esta provincia del estado verdaderamente bochornoso en que se encuentra.

Para el día 30 del actual está anunciada la venta en pública subasta de la balandra "Amparo," por el tipo de 916 pesetas.

La subasta se verificará en la Administración de la Aduana de Alicante bajo el pliego de condiciones.

El día 11 del mes próximo tendrá lugar en el decimo quinto tercio de la Guardia civil de Alicante la subasta para la construcción de efectos necesarios en infantería y caballería durante cuatro años.

Habiase indicado que se nombraría un juez especial para conocer de la causa sobre la falsificación de billetes del Banco de España. Ya está hecho el nombramiento: ha recaído en el digno magistrado de la Audiencia de Altea Sr. D. José

que el rey se preparaba á entrar en campaña al frente de un aguerrido cuerpo de ejército.

Al saber el monarca que las tropas del prior se hallaban completamente desorganizadas, dirigió á los insurrectos una proclama en la cual les daba órden de volver á sus casas, prometiéndoles el perdón á todos, excepto á los jefes.

El pueblo depuso las armas. El prior y los otros jefes fueron arrestados y ejecutados en veinticuatro horas.

Brandon no perdió el valor. Resolvió avanzar hacia el Norte. El número de insurrectos en aquella parte ascendía á cuarenta mil. Pero todos eran católicos. Escitados por el clero, su objeto era restablecer el poder de la Iglesia y suprimir completamente la herejía.

Pero al proseguir audazmente el fin que quería conseguir, con su espíritu en un estado de continua excitación, la fatiga, la agitación y la falta absoluta de reposo, concluyeron por destruir su cuerpo.

En vano trató de resistir á la enfermedad, una fiebre ardiente se apoderó de él y se vió obligado, bien á su pesar, á retirarse secretamente á las inme-

Gomis, que ya conoció en el proceso anteriormente seguido contra los falsificadores.

La Dirección general de Instrucción pública ha ordenado se apremie á algunos Ayuntamientos de esta provincia que se encuentran en descubierto en el pago á las maestras.

LOS BILLETES FALSOS.

De "La Correspondencia de Valencia," "Durante las últimas veinticuatro horas han sido detenidos dos individuos más de los culpados en la fabricación de billetes del Banco de España.

En la tarde de ayer fué nombrado juez especial el que lo era anteriormente, D. José Gomis, magistrado de la Audiencia de Altea, y á ocho mismo se le comunicaron las órdenes á fin de que se le inmediatamente se haga cargo del que se le ha confiado.

Tanto los presos como los objetos de la falsificación serán trasladados á nuestra ciudad, donde se establecerá el juzgado.

Hé aquí copia literal del telegrama que anoche dirigió el señor Gobernador:

"A los ministros de Gobernación y de Justicia y Justicia:

El juez instructor de Outeniente ha permitido publicar en "Las Provincias," un comunicado en el que el envío de un delegado de mi autoridad para ausiliar el descubrimiento de los falsificadores de billetes de Banco de España, á que se refiere mi telegrama del 12 del actual, y pretendido así desvirtuar la veracidad de mi autoridad.

Consta al juez la exactitud de este hecho, porque según me ha justificado oficialmente el delegado, no solo se presentó al juez con ese carácter, el cual leyó entegras las comunicaciones que le autorizaban, sino que utilizó sus servicios como tal delegado, encargándole la detención de A. V. B. y otros.

Por esta afirmación falsa que encierra el comunicado, y otras de la misma índole sobre hechos que ni conoce ni podía conocer, y que sin embargo se atreve á negar, he remitido un escrito con la justificación del delegado y demás antecedentes al presidente de la Audiencia, para los efectos que proceda."

El director de la Sucursal del Banco de España y la primera autoridad civil de la provincia obran de consuno en la cuestión suscitada por el juez de Outeniente D. Alberto Vela, cuyo traslado se anuncia.

El delegado que nombró el señor Gobernador, y que el Banco hizo suyo, ha presentado al señor Corcuera pruebas irrecusables de la buena parte que ha tomado en el descubrimiento de la fábrica y en la detención de los falsificadores, y también documentos del juez autor del remitido, demostrando que el citado agente estuvo y estará en relaciones personales con él y que ha cooperado en gran manera el buen resultado conseguido."

Correo general

Bucharest 17.—Se tienen noticias detalladas de la información abierta por las autoridades búlgaras sobre los sucesos ocurridos en Sofía el domingo anterior con motivo de las elecciones.

De dicha información resulta probado plenamente:

- 1.º Que se presentaron unos 150 campesinos delante del consulado de Rusia;
- 2.º Que el vice consul les arengó exponiéndoles los deseos del czar;
- 3.º Que dicho grupo se dirigió al colegio electoral, intentando romper las urnas y arrojar de allí á los secretarios;
- 4.º Que no habiendo conseguido su objeto, los agresores volvieron al consulado de Rusia, seguidos por un centenar de personas;
- 5.º Que los primeros se refugiaron en el patio del consulado, desde donde arrojaron pie-

daciones de Hitchen, á una granja que pertenecía á uno de sus partidarios.

Entre tanto el duque de Suffolk, sabiendo que la confederación había tomado un incremento formidable, envió á sir Walter Norwood á Herfordshire al frente de considerables fuerzas.

Sir Arturo Tyndall, que había sucedido en el mando á Brandon, creyó deber retirarse ante el ejército real, y el joven Walter ocupó todo el país.

Una fabulosa recompensa fué prometida de nuevo al que entregase á Brandon. Seguramente había muchos que sabían donde estaba; pero lejos de pensar en entregarlo, procuraban por el contrario sustraerle á las pesquisas de los agentes de la justicia.

La enfermedad de Brandon se agravó empeorando de día en día. Tenía frecuentes accesos de delirio, que siempre eran seguidos de un sopor de espíritu y del cuerpo, que parecía precursor de la muerte,

NOTAS POLITICAS

Madrid 19 Octubre.

A falta de noticias políticas de fundamento, continúan siendo objeto de las mas novelescas interpretaciones los hechos mas sencillos.

De las conferencias celebradas por el ministro de la Gobernacion Sr. Leon y Castillo con los señores general Lopez Dominguez y Romero Robledo, se pretende sacar provecho, siendo asi que, segun noticias autorizadas, dichas visitas han sido de mera amistad y cortesía.

Tambien han conferenciado los señores Martos y Sagasta, resultando perfecto acuerdo y completa unanimidad de miras en el modo de considerar la situacion y marcha de la política que ha de seguir el Gobierno.

El Sr. Leon y Castillo ha despachado con S. M., poniendo á la firma de la Regente asuntos de carácter ordinario.

Igualmente han conferenciado detenidamente el indicado Sr. ministro de la Gobernacion y el general Daban, futuro Inspector general de Policia. Ha sido objeto de la conferencia la organizacion que se ha de dar al nuevo cuerpo de vigilancia y seguridad.

Nuestro antiguo y distinguido amigo D. Andrés Mellado, director de «El Imparcial», ha sido nombrado gran cruz de Cambodge, á propuesta del ministro de Marina francés, almirante Aube.

Igual distincion le ha sido otorgada al general Jovellar.

Hablando de los proyectos preparados en Gracia y Justicia, dice hoy «El Imparcial»:

«El proyecto de Código penal del Sr. Silvela será aceptado en todo aquello que habia tomado del proyecto liberal anterior, confeccionado en tiempo del Sr. Alonso Martinez. Se aceptarán además aquellas exigencias debidas al progreso de la ciencia y de los tiempos. No se aceptará lo relativo á la vagancia que el Sr. Silvela consideraba delito.

En punto á la prensa, la penalidad será franca y resueltamente consignada en la forma siguiente: castigar la personalidad del periódico, no la prision para los escritores, por considerar que resulta unas veces cruel, y otras, las mas, ineficaz.»

Nunca como ahora se han hecho esfuerzos tan grandes para sacar de quicio las cosas públicas que en la gobernacion del reino y la marcha de los partidos políticos se relacionan.

En la prensa y en los círculos de más concurrencia se ha emprendido una campaña contra la situacion liberal, para la que se aprovechan los detalles de mayor insignificancia ó se inventan dificultades que realmente no lo son.

Parece que aquellos que pueden y deben encauzar la opinion renuncian á las ventajas de la lógica en la defensa de cuánto aseguran, ó que juzgan facil el extravio de la generalidad.

Cercano el dia en que todas las cuestiones de que se habla tendrán su debido esclarecimiento, no merecen ni mucha atencion ni la molestia de ser rectificádos los rumores que con tanto empeño de desprestigiar al Gobierno circulan.

El Consejo de Ministros de ayer tarde duró dos horas, y de él se guarda la reserva debida.

Supónese que no se resolverá la combinacion del alto personal, que la cuestion del Ayuntamiento de Madrid merece la discusion de varios Consejos, que para el arreglo de la cuestion pendiente con los Estados Unidos se entablarán rápidamente las negociaciones oportunas, teniendo muy en cuenta que el origen es una interpretacion ligera del convenio de 1884 por parte de nuestros Aduanas antillanas y que los Consejeros de la Corona han seguido estudiando las reformas militares mas urgentes.

De un modo principal debe haberse ocupado el Consejo de organizar la Direccion de Seguridad, pues parece que el general Sr. Daban ha terminado las bases de esa organizacion y las ha so-

metido al ministro de la Gobernacion Sr. Leon y Castillo.

En los círculos políticos se daban anoche detalles de la forma en que ha de constituirse la expresada Direccion y los servicios que ha de prestar.

Dicen que va á formarse un cuerpo militar de orden público en toda la Peninsula e islas adyacentes, mandado por Oficiales y Jefes en activo del ejército, con lo cual se descargará tambien la excedencia abrumadora que se tiene en el Ministerio de la Guerra.

Se dividiran estas fuerzas de policia y orden publico en cuatro grandes secciones mandadas por Brigadieres; y las secciones más pequeñas seran mandadas por Coroneles, Capitanes, Tenientes, sargentos y cabos, con sobresueldo sobre el que hoy disfrutan en el ejército.

La filiacion en estos cuerpos será por cuatro años, y sus servicios estarán en íntima relacion con los de otras fuerzas de policia secreta, que asi mismo organizará y dirigirá el Sr. Daban.

Asegurábase tambien que aprobado este plan en el Consejo de Ministros, el decreto creando la Inspeccion general de Seguridad, aparecerá en la «Gaceta» dentro de dos dias.

En el consejo no parece se ha tratado de la fecha de apertura de las Cortes, y continua la creencia de que se reanudarán las tareas parlamentarias del 10 al 15 del próximo Noviembre.

No puede negarse que hay algunos descontentos en la mayoría ministerial, aunque no sea mas que porque ningun recato ponen en sus manifestaciones los interesados; pero importa ver y apreciar que es lo que tienen de legítimas sus pretensiones, sobre todo el criterio perfectamente igual con que juzgan la situacion política los Sres. Martos, Alonso Martinez y Montero Rios, es decir, la mas genuina representacion de los elementos constitutivos del partido liberal, de que es jefe el señor Sagasta.

El rumor referente á la expulsion de los Sres. Salmeron, Muro, Azcarate, y Pedregal del partido democrático progresista, parece no ha tenido otro origen que algunas afirmaciones de «El Motin», y los interesados demostraban, ayer tarde publicamente que ni existe dato alguno confirmativo de la noticia, ni es fácil que el hecho pueda ocurrir por deseos y actos del Sr. Ruiz Zorrilla especialmente respecto del Sr. Pedregal que no figura entre los republicanos progresistas.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Juan Cancio Pbro.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Ursula.

ULTIMA HORA

Alcance postal-telegráfico

Madrid 19, á las 5'30 tarde.

Desmientese que el gobierno francés se haya negado á expulsar al Sr. Ruiz Zorrilla.

Las sesiones de Cortes se reanudarán el 25 de noviembre.

Los ministros franceses han retirado sus dimisiones.

Ha abandonado la Bulgaria el representante de Rusia.

Madrid 16, á las siete noche.

Los ministros se han reunido en Consejo para seguir ocupándose de la cuestion comercial surgida con los Estados Unidos, á la cual se atribuye alguna importancia.

Asegúrase que el nuevo cuerpo de policia, cuya direccion se confía al general Daban, estará mandado por gefes y oficiales del ejército activo.

Se dividirá en cuatro grandes secciones, al frente de las cuales se pondrán brigadieres, y se subdividirán en pequeños grupos mandados por oficiales subalternos.

Los gefes y oficiales disfrutará un sobre sueldo.

La filiacion de los individuos durará cuatro años.

Madrid 19, á las 10'15 noche.

Es completamente falso que el Sr. Albareda regrese pronto á España.

Continúa el Consejo de ministros.

Ha marchado á Paris el marqués de Sardoal. El Sr. Montero Rios ha llegado á Lisboa.

Se ha ordenado que la escuadra de instruc-

cion marche á Barcelona. Después pasará á invernar á Mahón.

Madrid 19, á las 10' 0 noche.

El «Temps», de Paris publica un despacho de Berlin diciendo que ofrece serias dificultades la cuestion relativa á la cotizacion de los fondos españoles en aquella Bolsa.

El rumor, que habia circulado por la Bolsa de Paris antes que lo publicara el «Temps», produjo una baja en el exterior español.

Los especuladores que habian hecho grandes compras de títulos españoles con la esperanza de la apertura oficial del mercado de Berlin, han experimentado grandes pérdidas.

En la Bolsa de Londres han bajado tambien los fondos españoles por la misma causa.

De Berlin telegrafian al «Diario de los Debates», asegurando que el emperador Guillermo no padece ninguna enfermedad, pero es tanta su debilidad, que su vida se encuentra á merced de cualquier incidente.

BOLSA DE MADRID

Ultimos precios.

(POR TELÉGRAFO.)

4 por 100 interior	62'75
4 por 100 exterior	60'00
4 por 100 fin de mes	62'75
4 por 100 amortizable	77'50
3 por 100 Cuba y 1 amortizacion	34'75
Anualidades	35'25
Carpetas provisionales de billetes hipotecarios de Cuba	88'96
Billetes hipot de Cuba	93'85
Banoo de España	336'00
Cambios sobre Paris	4'93
Id. sobre Londres	90 d/f 47'35



VERDADERA

Proteccion á la industria

A. ESQUEMBRE ALONSO
Alameda San Francisco 29.

PRÓXIMO ESTACION FERRO-CARRIL ALICANTE.

ACABA de llegar á este puerto el buque «Rosa» con completo cargamento de carbon de piedra de Cardiff 1.º doble cribado garantizado.

Dicho buque estará descargando hasta el dia 10 OCTUBRE. Se admiten contratos en el muelle y en el depósito á precios 10 por ciento mas bajos de los corrientes y tres meses plazo.

Tambien carbon de cok para cocinas estufas y fundicion 10 por ciento mas bajos que los corrientes á domicilio, clase superior. Depósito en Alcoy Calle San Blas 46 por D. Miguel Moltó único esclusivo

LÍNEA

de buques contratados.

A. Esquembre Alfonso
Alameda San Francisco 29
Próximo á la Estacion Ferro-carril ALICANTE.

A fin de dar todavía á la industria mayores ventajas en los carbones Cardiff 1.º doble cribados garantizados, la casa ha resuelto ofrecerlos á los precios corrientes del muelle en el depósito á comodidad del comprador en partidas hasta de 2 toneladas y á tres meses plazo, contando con una existencia permanente en Almacén de mas de 20.000 quintales. Para aprovechar las ventajas del cok dirijanse á D. Miguel Moltó, San Blas 46, unico representante autorizado.

Tan pronto como alguna via férrea llegue á Alcoy sea por el lado que se consiga, se situará un depósito considerable próximo á la Estacion, trasportando los carbones desde puerto que convenga.

Academia de Comercio.

DE

D. A. CABRERO

Disúelta la de D. Francisco R. Salvadores por traslado de dicho señor á la Sucursal del Banco de España en Lérida, el referido señor Cabrero se encarga de continuar dichas clases en iguales condiciones que aquel tenia establecidas,

San José 9, 2.º

Pañuelos de Manila, lisos y bordados

vender precio de fábrica en la tienda de

EL SIGLO de Francisco Perez Martinez. 9, MERCADO 9,

En este acreditado Establecimiento encontrarán siempre gran; diosos surtidos en Merinos negros de pura lana, desde 6 reales para en adelante, Bânovas blancas de piqué y de punto croixot-sâbanas de hilo de todas clases y anchos; Granadinas lisas, asargadas y de muestra; Velos de Blonda, Bruselas y Gnipur, Corsans croixé, y últimas novedades en telas de Vichi, cretonarrecalles é infinidad de artículos de algodón desde la clase mas inferior hasta la mas superior, todo á precios ventajosimos.

LA PREVISION

Sociedad de Seguros sobre la vida, a prima fija

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 8 Capital social 5.000.000 de pesetas.

Esta Sociedad, la primera de esta indole establecida en España, ha pagado durante el pasado año 1885, por los siniervos ocurridos, la mayor parte á consecuencia de la epidemia colérica, la importante suma de 200.000 pesetas en toda la península y ademas el seguro del que fué Rey de España D. Alfonso XII, importante la cantidad 550.000, ó sean 2.200.000 reales de vellon.

Representante en Alcoy, D. Antonio Cabrera.

COCA DEL PERU (ERYTHROXYLON COCA)

DE JOSE CANO privilegio esclusivo

El mas higienico y superior de los licores

Este licor, por el modo especial como se prepara, reúne las propiedades del cocimiento, del extracto y de la tintura de coca, aventajándose por lo grato que es al paladar y por lo admirablemente que lo soportan los estômagos mas débiles

Se recomienda su uso á los individuos que sufran debilidad digestiva, dispepsia (digestion dificil), gastralgia (dolor de estômag). Lo aconsejamos muy especialmente en los estados de debilidad consecutivos á pérdidas sanguíneas y al tifus, en la anemia, escorbato, histerismo, aipocondria, y en las afecciones mentales de caracter depresivo; en una palabra, para todas las enfermedades en que se halle indicada la administracion del hierro, la quinina y sus preparados; pues les aventaja en sus efectos, por lo bien que ei tolera este licor, aun en los individuos muy debilitados.

Referencias de la Coca.

Son dignas de ser conocidas, porque en su gran mayoría están nspiradas por la experimentacion directa ó por la observacion de ol que acontece á los indios, quienes tienen la costumbre de mascar las hojas antes de dedicarse á su trabajo, durante un viaje penoso y en otras varias circunstancias.

El Dr. D. Tomás Moreno, que con frecuencia ha hecho el mismo sou de la coca, refiere haber sentido una fuerte excitacion fisica é intelectual, que le ha sido muy útil siempre que ha tenido que dedicarse á prolongados trabajos durante la noche.

El profesor Montegazz., despues de haber tomado altas dosis de coca, dice que bajo su influencia ha podido estar 48 horas sin tomar alimento alguno y sin sentir, no obstante, la menor debilidad.

La 'Gaceta de los Hospitales', de Valencia; núm 40 dice: «En las enfermerias del Hospital de esta ciudad estamos ensayando el licor de coca del Perú que ha preparado el modesto industrial D. José Cano. La elaboracion esmerada y las condiciones eupépticas de este licor, lo están mostrando, hasta ahora, los buenos efectos que se han obtenido de su administracion en los casos de indicacion de aquella sustancia medicinal.»

Fábrica de licores y anisados

DESTILACION ESPECIAL.-CLASES EXTRAS F. PALUCIE.-Valencia.

Representante y Depositario en Alcoy

Pedro Sanchez

SAN CRISTOBA 20

PEPTONOIDE DE CARNRICK

(CARNE DE VACA, TRIGO Y LECHE CONCENTRADOS.)

Contiene 95 por 100 de sustancias alimenticias. Sin igual como reformador de carnes y productor de gordura y hueso. Su olor y sabor agradan á los mas delicados.

Inestimable en la convalecencia de todas las enfermedades, Afecciones del Pulmon, Fiebres, Pnemonia, Digestion débil, Gastritis y todos los Padecimientos del Estômag, Dispepsia, Diarrea, Disenteria y todas las afecciones Intestinales, Tisis, Cólera Infantil, Marasmo, Vômitos del Embarazo, Mareo, Diabetes, Uso excesivo de Estimulantes alcohólicos, y en la debilidad resultando de cualquiera causa.

Es tambien un valioso auxiliar para viajes y en campamentos. Restablece el sistema mas demacrado. Contiene todos los inestimables constituyentes de la Carne de Vaca, del Trigo y de la Leche.

Estando bajo la forma de un polvo seco, se conserva en cualquier clima. Unas cuantas cucharadasequivalen á una comida abundante y, estando parcialmente digerido, exige muy poco trabajo de las funciones digestivas. Posee 60 veces mas sustancias nutritivas que los caldos de carne de vaca y carnero ó gallina que se preparan ordinariamente

Una onza de Peptonoide contiene mas alimento que 3 1/2 litros de caldo preparado con 80 onzas de carne de vaca.

Contiene diez veces mas sustancias nutritivas que el Extracto de Carne de Liebig ó preparaciones semejantes.

Lo recetan y recomiendan todos los primeros médicos, y se usa en los principales hospitales. Analizado y aprobado por los mas eminentes químicos de Europa. En España por el Dr. Codina-Lánglin.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.

Por mayor: SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA. Barcelona. THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

Gran barat de Camas de hierro

ALCOY DE LONDRES-MERCADO ALCOY

y mu ebles

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y d brillo al esmalte. Aromatiza la brevedad del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo su salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultaneamente con el Elixir, aumentan el emblanquecimiento y blancura de los dientes.

TRIPLE AGUA COLONIA La Moda Elegante preparada por Blas Guesta é Hijos VALENCIA. PERFUME UNIVERSAL dedicado á la elegante y distinguida Sociedad aristocrática y á todas las personas de buen tono y de licado gusto en los perfumes finos de tocador. Se vende elegantemente embasada en frascos pequeños y grandes á 6 y 10 reales respectivamente. Depósito para la venta: BARCELONA, señores Alomár y Uriacl.—Hijos de J. Vidal y Ribas.—Múnera Hermanos.—Munner, Boty Scampaña.—Saforcada, Ferrer y compañía.—señores Vis C.—Vehil hermanos y C.ª y en todas las Farmacias Perfumerias y Droguerias bien surtidas. Depositaria en esta ciudad, D. Eduardo Fiol. num. 17.—RIDA. Mañuela Perez, vinda de D. Miguel Sempere.—Calle del Vall Kilómetros de la poblacion. Pueden dirigirse á Doña Maria ohe de tierra huerta y corral en el partido del Monestil á dos con agua abundante, á palmas de salto y cilindro, con ensares Se vende una fabrica de elaborar con todos sus ensares VENTA en la villa de RIDA.

VEGETINE DE CHARLES FAY CALDO CIBILIS INSTANTANEO Presentado con medalla de Oro en varias exposiciones. Para componer una sopa ó guiso al minuto, levan la eliquita del frasco. De venta en todas las principales Farmacias, Droguerias y Ultramarinos. Agentes generales: Sars, Soto, Vitaransa y L.ª, Princesa, 58, BARCELONA. Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en un drogaria nouvenal; calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

El Rocia-vid. APARATO EN FORMA DE BANDOLERA con patente de invencion DE Bellostas y Tiestos Escuelas pias 44, Zaragoza Este aparato de gran comodidad no necesita correas para sujetarlo. El de por si solo queda sujeto. Su cubida próximamente es de dos decálitros. Un hombre puede rociar con él en todas direcciones y de abajo arriba 4000 cepas diarias en este aparato está dando en su uso los mejores resultados en los mas importantes viñedos de Aragón, Navarra, Rioja, Cataluña y Huesca, para donde se han expedido gran número de ellos. Precio del aparato, veinticinco pesetas. Los materiales que esta casa gasta son todos de primera y trabajado ne sus obras lo acreditan el ser la única casa de Huesca, para donde se han expedido gran número de ellos. Premio ha obtenido en Exposiciones nacionales y extranjeras. Advertencia. Todos los aparatos de esta casa llevan la etiqueta y número de orden. Los que carecen de este requisito son falsificados. Se construy un nuevo bombin para la misma bandolera para las lechadas de cal.

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, folletos, periódicos, tarjetas sueltas, cronogramas, estabros, prospectos, facturas, menubres, etc. etc., con la mayor prontitud y economía. IMPRENTA San Lorenzo, 11

DR. FORNIGUERA PREPARADAS POR EL DR. FORNIGUERA y C.ª Talleres 23 - BARCELONA para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, estubilidad, dificultad, supresion y demás desarreglo de la menstruacion, y en general las embromadas que dependen del empobrecimiento de sangre. Mediamen indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estômag, para facilitar el desarrollo de los jóvenes y fortalecer los temperamentos débiles y infantes.

EL MEJOR RECOMENDADO PUDDORAS BESTIAVORAS ADOBORAS